Fraktion Bündnis 90 / DIE GRÜNEN Fraktionsleitungsteam Kathrin Anders & Jens Matthias



Antrag E-Lastenbikes und Verleihsystem 21/2000

Sehr geehrter Herr Junker,

die Fraktionen Bündnis 90 / DIE GRÜNEN bittet Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Haupt- und Finanzausschusses und der Stadtverordnetenversammlung zu setzen:

Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass die Stadt zukünftig

- Bemühungen anstellt, um die Förderung des Landes Hessens für kommunale Klimaschutz- und Klimaanpassungsprojekte für E-Lastenbikes und Verleihsystem zu erhalten.
- E-Lastenfahrräder für jeden Stadtteil anschafft und ein kommunales Verleihsystem in Ergänzung zum vorhandenen Car-Sharing-Angebot zeitnah einrichtet (gegebenenfalls mit Kooperationspartnern).
- Die Nutzung der E-Lastenfahrräder für alle Bürger*innen Bad Vilbels erschwinglich oder sogar kostenfrei ermöglicht.

Begründung

Die Reduzierung der Treibhausgasemissionen ist ein klimapolitisches Ziel der Hessischen Landesregierung und sollte von allen Kommunen durch die jeweils passenden Maßnahmen vor Ort unterstützt werden. Mit der Anschaffung von E-Lastenfahrrädern und Einrichtung eines Verleihsystems wird eine Alternative zur Nutzung von privaten PKWs geschaffen, die den Transport von größeren Gütern wie Wocheneinkauf, Getränkekästen etc. bequem vom Laden bis vor die Haustür klimafreundlich ermöglicht. Weniger Fahrten mit dem PKW tragen nebenbei zu einer Entlastung der Straßen, Verbesserung der Luftqualität, zu geringerem Lärm bei und Bewegung fördert die individuelle Gesundheit.

E-Lastenräder erfreuen sich stetig wachsender Beliebtheit. Eine private Anschaffung und alleinige Nutzung ist selten sinnvoll, da meist nicht bei jeder Fahrt eine große Zuladungsmöglichkeit benötigt wird. Ein Verleihsystem ermöglicht allen Stadtbewohnern den Zugang zu einem Lastenrad, denn neben einem im Vergleich zu einem herkömmlichen Fahrrad höheren Anschaffungspreis, ist die schwierigere Unterbringung (gerade im Bereich der Altstadt oder in größeren Wohnanlagen, wo i.d.R. Abstellmöglichkeiten für Räder nur begrenzt vorhanden sind) ein Hinderungsgrund für die private Anschaffung. Die gemeinschaftliche Nutzung von Ressourcen ist ein weiterer Beitrag zum Klimaschutz.

Mit freundlichen Grüßen

Kathrin Anders & Jens Matthias